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第三世多杰羌佛辦公室 

（第三十五號公告） 

針對最近收到的一些問題，第三世多杰羌佛辦公室現集中簡要答覆

如下。為了方便大家領受，在公告中略去了繁瑣的提問，只給問題之簡

要答案。 

一、 第三世多杰羌佛已經明確說法：《上師五十頌》（或稱為《上

師五十法》）這本書是修密宗的人士所學的，在顯宗一般都不

依此書，只有少數顯宗法師用它，這本書功德很大，但在此末

法時期，所產生的作用是過害多於其功德的，其原因在於當今

出現了很多身為大法王、大活佛、大法師、上師等，但本質卻

不具師資的人，把這本書拿來作為挾持、壓榨、欺騙、控制行

人的一個工具，讓弟子對他們唯命是從，使得許多虔誠的佛教

人士受騙受害，因此，不能再依《上師五十頌》行持，否則，

悲慘不堪設想！ 

二、 對於沒有參加七師十證的考試一事，原因是大部分的師資都是

自己沒有把握過關，怕造成失手，才沒有申請考試，只保留三

師七證聖德證書。也有極其稀少的師資，已具考試過關道量，

但其本人謙虛自修，而不願公開自己的證量程度，但是，這種

人都有一共同特徵，他們必然十分忍辱，沒有派別之爭，決不

以聖者自居，日常中把自己放在低位，不會誇耀自己比別的上

師強，此類人具有絕對無私聖德的風範，這類上師雖然只持有

三師七證聖德證書，但有可能是沒有經過七師十證考試的具格

聖德。但是要特別注意，如果是相反的，此人吹噓自己、以聖

德自居，滅他樹己，狂妄傲氣，但又沒有聖德證書，無論此人

有多少書發行，無論此人宗教身份多大，絕對是假聖人真凡夫。

另外，閉關與考試之間沒有必然的聯繫，只要證量達到考試程
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度，閉關或不閉關都可以申請報考，沒有百分之百的把握，自

己要閉一下關也是應該的，就是有把握考得過，閉關也是應該

的，但考試都是自願申請的。 

三、 真正的行者或聖德上師，他的心中唯一想的就是佛弟子的成就

解脫，因此他希望弟子能找到比他更高、更好的上師，會大力

支持弟子的學習成就，更況聖者上師？對任何佛弟子，只要是

去依止更好的、比自己強的任何一個人，他都很高興。相反，

凡阻攔弟子向高僧大德或聖德求學者即是知見不正之人。但是，

凡吹噓自己比別的上師強，這決定性地說：此人我見纏身，凡

夫自傲，決非聖者！除非持有七師十證聖德證書。但凡持有此

證書的聖德，通常都是虛心自謙，為人厚道，可是免不了門下

弟子往往讚師拉人，有可能說別的上師不如他的上師，讓行人

依止他的上師。這類佛教徒弟子讚自己的師是對的，但不應該

謗別人，除非所批評之對方是邪見妖師或騙子，凡對好人，不

可謗他揚己，但作為行人自己要跟誰學習，那是應該的，本無

幫派之分。至於三業相應是指佛弟子要與佛陀或等妙覺菩薩的

教誡相應，而不是與其非巨聖德或大聖德的上師相應，記住，

要依法不依人。 

四、 有人提出的問題讓我們啼笑皆非，竟然愚癡到說：“佛陀說了

×××事應該這樣，我的上師說了×××事應該那樣，我應該

怎麼選擇呢？”本辦公室實在無法理解這種人是不是正常的

人？你自己說一說，是應該依佛陀所說之法呢，還是應該依你

上師之言呢？你在說這個話的時候，是否想過，你已經往輪迴

的深淵邁去了，而且是亡命跑步衝去的？因為在你的心中，還

要把佛陀的教誡拿去和你的上師的語言作一選擇，你的上師是

一個什麼級別的聖者？就算他是日月輪的大聖德，在佛陀的教

說、法理、言辭面前，他的話也是廢話！更何況，他拿到日月

輪的聖德證書了嗎？修行人，你到底在想些什麼？怎麼連這麼
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最基本的常理都不懂呢？至於佛陀駐錫哪裡，哪裡就是佛地，

這是沒有話可說的，但是，佛陀一旦沒有駐錫那裡了，隨因緣

和無常會轉化的，就如印度菩提樹下，一度也曾變為騾馬市場。

除非佛陀作了特殊加持授記，那就不同了。 

五、 凡是高僧大德或聖德，都應該尊敬、求學，如果一個修行人，

或身為上師或聖德，連聖德高僧都不互相親近，還會對普通人

慈悲親近、施以利益嗎？佛陀要眾生建立無常心，就是為了讓

你們自己警覺，貪法貪行，若能為自覺覺他而貪法貪行，那是

功德的，要記住：“寧捨生命不捨法”，自己必須學到佛法才

能成就，只有成就才能渡生。 

六、 無論該師持什麼經教法本，都要以一百二十八條知見去檢查一

切上師和弟子及七眾行人（包括任何上師身份者），對其判斷

正與邪。佛弟子皈依、學佛時間的長短和資格的老幼與知見的

正確與否毫無關係！ 

七、 限制弟子向別的聖德或上師求法，是自私的行為，該師應該認

真學好一百二十八條知見。你說學佛的人都在第三世多杰羌佛

的旗下，這太錯了！真正的高僧大德或聖德是不會控制弟子在

自己的旗下的，因為凡聖者都沒有自己的旗，就像第三世多杰

羌佛說：“沒有一桿旗，只有佛教在宇宙中的真理，這真理是

十方三世一切諸佛的，是無量眾生有權共享的”，因此沒有什

麼第三世多杰羌佛的旗子的概念。好的佛教徒應該親和一切上

師、師伯、師叔、師兄弟、師姐妹、親人、乃至不認識的人，

甚至對立的人也要主動親和，因為他們都是佛教徒的親人，證

量德境比我們高的，我們要向他們學習，如果比我們差的，我

們要渡他們、幫他們。凡有幫派隔閡、對立眾生，說明此人還

沒有真正悟到佛陀的教法。要明白，佛菩薩絕不會讓這樣一個

自私邪見幫派的所謂佛教徒混進成就解脫的世界裡。因為佛菩
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薩們清楚看到了，一個還沒有成就解脫的人就不去親和他人，

如果一旦成就聖量道境，那還得了？豈不就是魔妖了嗎？正因

為如此，才會有學上層的佛法，首先要經過擇決定奪，法義規

定的作用就在於防止壞人或自私幫派之人學到大法。那些對立

眾生的人要自問三句話：菩提心在哪裡？是怎樣在面對眾生？

能經過擇決的定奪法緣嗎？ 

大家要記住，真正的佛教、佛法是無私的，無論對方是什

麼身份、什麼人，只要對眾生好的，都要去做；只要是比我高

的，我都要學習；只要是比我差的，我都要愛護幫助，這是一

個修行人的基本德行。 

八、 佛弟子學佛修行是學佛陀的教法戒律、修自己的戒行，而不是

學某個人的言行，所以沒有永遠固定跟哪一個上師、不跟哪一

個上師的概念。正如第三世多杰羌佛在十幾年前只是一個被認

證的大法王身份時，當時並沒有被認證為佛陀的時候，祂就公

開在法音中宣布了：只要不是邪教，凡是你們遇上高僧大德，

你們都應該向他們求教學習。在現在面臨《藉心經說真諦》即

將出版之際，第三世多杰羌佛讓我們辦公室的人轉告大家：首

先要學習諸家的般若論道、法性真如的真理、心經講義，不要

怕他們學了其他高僧大德祖師們的論著，先入為主而造成看不

起我，只要學到比我好的教說，我為他歡喜。只有這樣，今後

學《藉心經說真諦》時，才能體悟到真理在哪裡？怎樣證悟它？

第三世多杰羌佛根本就沒有說：你們不要看別人的，你們不要

學其他的。而是鼓勵大家首先就要去學古代祖師和其他高僧大

德的，讓他們先入為主，再來學習自己的說法，第三世多杰羌

佛說：“無論什麼法，目的只有一個：不為自己，利益眾生。” 

九、 作為世間上善良的人們，都會互相關心、互相幫助，佛教徒更

應該與一切人都處之親和，除了魔妖之外，讓一切人感受到溫

暖和慈悲，獲得利益，這是我們修行人在六時之中都應該主動
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去做的事。哪怕就是對壞人，我們都要引導他們放下惡念、邪

行，幫他們成為好人，讓其走向菩提解脫的道路。作為佛弟子

之間，不准親和來往，自己去想一想，這是什麼行為？這類行

為又怎能修行成就呢？就是學法也是無受用的！ 

十、 第三世多杰羌佛並沒有說老法王修的佛降甘露不如《解脫大手

印》，而是說甘露是法中之寶，只是告訴大家不要去求甘露，

要依《解脫大手印》兩大心髓而修行是最好不過的了、是最捷

徑的成就之路了。無論甘露再好，吃下去就能讓你當下解脫成

聖，但是，佛降的甘露並不是人為用水做的、哪裡都有，不是

你想要求到就能求到的。首先，你找不到請佛陀降甘露的那樣

一位巨聖，就算你找到，祂也不會為你修，因為祂必須要依你

的行持作為條件的緣起，而唯有《解脫大手印》兩大心髓和“什

麼叫修行”才是最能讓你圓滿快捷成就的緣起。只要《解脫大

手印》修好了，還愁那位巨聖不主動為你修甘露嗎？ 

本公告雖然批評了一些上師和行人的行為，但是大家不要失望，其

實，你們談到的這些上師，在這末法時期，他們的行持比起當今西藏、

青海、印度、尼泊爾的某一些具大名頭的上師們，無論從知見、行持和

證量上，都已經好得太多了，那一些部分人頭才是真正糟糕得不得了，

有的名頭非常大，世界知名，但內部含藏的心行比普通不修行的惡劣凡

夫還差，不但說假話、打妄語，而且經教不通、法義混亂，沒有真正的

佛法可言，唯一就是伸手要供養。因此，你們提到的這些上師們已經是

好的了，其中有的已是三師七證聖德證的持有者，至於出現一些問題也

是難免的，要理解，他們也在學習佛陀的教法、也在修行、也在盡力幫

助你們、也在不斷地進步中，如果他（她）們做到了此公告中提到的正

知正見，那他們真了不起，一定就會是日月輪大聖德了。 

第三世多杰羌佛辦公室 

2013 年 4 月 25 日 


